

# **Le principe de libre administration des collectivités territoriales dans la jurisprudence du Conseil d'Etat**

**Emmanuelle Borner-Kaydel**

***Docteur en droit Public***

Le Conseil d'Etat se prononce sur le principe de libre administration des collectivités territoriales, à travers de nombreux aspects. Les études menées sur ce sujet s'intéressent à certains aspects de ce principe, sans en livrer de définition précise. Le présent article recherche dans la jurisprudence du Conseil d'Etat des éléments de définition du principe de libre administration des collectivités territoriales, et propose une étude complète de la position du juge administratif, en s'intéressant à la protection de ce principe, au contrôle des collectivités territoriales, au partage des compétences et ses incidences sur la libre administration des collectivités, et sur l'apport du principe d'autonomie financière.

---

The Council of State gives one's opinion on the principle of free administration of the regions with a measure of autonomy, through many aspects. The studies led on this subject are interested in certain aspects of this subject, but without giving any clear-cut definition. This note is searching, into the Council of State's case law, some element of definition for the principle of free administration of the region, and propose a complete study of the administrative judge. This note is interested in the protection of this principle, in the control of the regions with a measure of autonomy, in the division of the competences and in its incidences on the free administration of the regions, and in the contribution of the principle of financial autonomy.